



Le média international France 24, a publié sur son site internet un article consacré à l'arrivée du Président Français Emmanuel Macron au Cameroun.

Seulement, ce média français, en présentant le chef de l'Etat camerounais, a choisi d'utiliser des termes qui, vraisemblablement, ne sont pas du goût du régime de Yaoundé. En effet, France 24 a présenté le dirigeant camerounais comme « **plus vieux chef d'État du monde au pouvoir depuis quarante ans** ».

Rappelons que cette déclaration a toujours fait l'objet des débats dans les chaumières. Ce n'est pas la première fois qu'un média étranger se montre peu tendre envers le dirigeant camerounais. Cette question sur l'âge et la longévité du président Paul Biya au pouvoir a toujours mis Yaoundé en transe.

Le journaliste et chroniqueur Jean-Baptiste Placca en mai dernier, affirmait sur RFI que « **Paul Biya est le plus ancien des chefs d'Etat en exercice dans le monde** ».

Le ministre de la Communication, Emmanuel Sadi, dans un communiqué daté du 24 mai, avait qualifié les propos de Jean-Baptiste Placca d'«**élucubrations et conjectures ubuesques...propos à la fois inopportuns, offensant et désobligeant** ». Pour le porte-parole du gouvernement, l'éditorialiste de Rfi était « **complètement à côté de la plaque** ».

Selon le classement de Coup franc, à son départ du pouvoir comme chef de l'exécutif malaisien en 2020, Mahthir Mohamad était le plus vieux dirigeant dans le monde avec 94 ans. Paul Biya était alors classé 6ème, cependant, reste dans le top 5 des plus vieux dirigeants dans le monde, aussi bien en âge qu'en longévité au pouvoir.

De toute évidence, prenant sous l'angle de la durée au pouvoir, tout proche du Cameroun, le président Obiang Nguema Mbazogo semble avoir été oublié de ces différents classements. Tout calculé fait, le chef de l'Etat équato-guinéen est arrivé au pouvoir le 03 Août 1978. Autrement dit, il totalise 44 ans de règne, tandis que son « frère et ami » a 40 ans. Du point de vue de l'âge, le locataire d'Etoudi est de 10 ans l'aîné de son homologue de Guinée Equatoriale. Dans la même veine, Sassou Nguesso président du Congo-Brazzaville peut aussi être classé dans ce registre en expérience, quoi qu'il ait quitté le pouvoir entre 1992 et 1995. Néanmoins, il touche au pouvoir pour la première fois le 08 février 1979, y reste jusqu'en 1992 et y revient 3 ans plus tard. Poste qu'il occupe à ce jour à 79 ans et une expérience de pouvoir de 43 ans aussi, note **Data Cameroon**.